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本报讯 4月27日上午，湖
南省轻工盐业集团有限责任公司与
湖南中商浏阳河酒销售有限公司正
式签署合作协议，结成战略合作伙伴
关系，湖南省轻工盐业集团成为“浏
阳河特曲酒”全省总经销商。浏阳河
特曲酒是湖南唯一一款以特曲命
名的产品，是“特曲中的VIP”，湖
南的“茅五剑”。

湖南中商浏阳河酒销售有限公
司总经理徐先忠表示，他们将把湖南
作为浏阳河酒发展、壮大的‘根据地’
和‘大后方’，并热忱欢迎所有钟情于
湘酒，热爱浏阳河品牌的各界朋友加
盟。据了解，已走向全国市场的浏阳
河酒，致力于把浏阳河酒打造成为
“湖湘名片”。此次合作就是浏阳河酒
实施湘酒振兴、整合强势资源、实践
全新营销模式的重大战略，是积极响
应省政府2009年1号文件中“千方
百计扩大本省产品销售，加大本省产
品采购力度”号召的重要举措。

今年出台的1号文件《湖南省人
民政府关于促进工业企业平稳较快
发展的若干意见》明确要求，政府机
关、事业单位和国有控股企业办公及
公务活动，应积极采购和使用本省产
品；支持省内企业利用国家扩大基础
设施建设等机遇，积极开拓新市场。
湖南省轻工盐业集团与湖南中商浏
阳河酒销售有限公司的合作，正是基
于强强联合振兴湘酒这一目的。湖南
省轻工盐业集团有限责任公司总经

理郭剑萍认为：作为湖湘儿女，作为
一名有责任感的国有独资企业的负
责人，也有责任、有义务振兴湘酒。湘
酒的振兴是湖湘文化的复兴，应当唤
起全省人民的文化自觉。全省的部
门、单位都要响应1号文件的号召，
积极采购、消费本土商品，选酒要选
湘酒、选湖湘经典浏阳河酒，每一个
人都把浏阳河酒作为一张‘湖湘名
片’来呵护她，发展她，营造‘湖南人
以喝湘酒为荣’的良好消费氛围，以
消费本省产品来支持本省企业发展。
钟情湘酒 强强联合

湘酒产业，曾经是与“湘烟”齐名
的明星产业。然而，近年来国内白酒
市场上演的诸多精彩，却与湘酒无

缘。有数据显示：湖南白酒市场总额
高达80亿元，但湘酒本土品牌却只
有三分之一的份额。

面对严峻的形式，湖南中商集团
董事长彭潮果断决定，调整战略举
措，抽调精锐人马组建了湖南中商浏
阳河酒销售有限公司。公司以“诚信
经营”和“务实创新”为经营之道，以
“振兴湘酒，把浏阳河酒在湖南市场
进一步做大做强”为使命，为客户提
供增值服务，为员工提供广阔的发展
平台，寓营销于服务，寓管理于培训。
销售公司由国内白酒业资深实战派
专家徐先忠先生亲自担纲，并由亮剑
营销管理咨询机构提供全程营销管
理咨询服务。销售公司立足湖南，在
湖南市场建立强有力的各级销售组

织和销售网络，全力运作浏阳河酒的
核心产品，包括浏阳河特曲酒、浏阳
河珍品青花瓷酒、浏阳河年份酒、50
周年特供酒四大系列产品。
“浏阳河”品牌浸润着红色文化

和伟人文化，有着深厚的湖湘文化底
蕴，先后获得了“中国驰名商标”、“全
国重点保护品牌”等荣誉称号，其品
牌价值上升到100亿元，是响当当的
金字招牌。特别是“浏阳河”倾力回报
社会，有很高的美誉度，2009年2月
被湖南省人民政府授予“湖南慈善
奖”，4月荣膺“中国2009十大慈善企
业”。过去，浏阳河酒在部分消费者心
中是中低档酒的形象；现在浏阳河年
份酒、特曲酒、珍品青花瓷酒等高档
酒已经进入高档酒店，上了公务宴请
的餐桌。浏阳河酒芳香沁人心脾、气
质优雅动人，被人称作芙蓉国里盛开
的一朵奇葩。“我们希望通过浏阳河
酒的品牌知名度和美誉度，将全省湘
企联合起来，共同为湘酒振兴打响一
场收复失地的攻坚战”徐先忠说。

就在湖南中商浏阳河酒销售有
限公司为湘酒振兴跃跃欲试的同时，
有一个酒业之外的国有独资的优势
企业也瞄准了湘酒———它就是湖南
省轻工盐业集团。作为国内一流、盐
化一体的特大企业集团，湖南省轻工
盐业集团分子公司达80多家，2008
年全年累计实现销售收入21.4亿元。
为把企业做大做强，湖南省轻工盐业
集团公司提出“二次创业”的口号，成

立了“市场营销部”即“非盐商品经营
部门”。湖南省轻工盐业集团副总经
理谭春初介绍到：“我们一直都在寻
求名、优、特等非盐商品，利用盐业专
营形成的现有条件及营销网络，挖掘
网络增值潜力，实现商品经营多元
化、网络增值和经营增效。经过详细
考察，我们发现湘酒有‘机’可为，特
别是浏阳河酒发展潜力不可估量，所
以我们决定与湖南中商浏阳河酒销
售有限公司合作。”
优势互补 合作共赢

在湖南中商浏阳河酒销售有
限公司和湖南省轻工盐业集团合
作洽谈过程中，对于彼此的优势
与劣势，如何运作、合作，以及如
何展开密切合作，双方经过了十
余次密切沟通。

湖南省轻工盐业集团是省属国
有独资重点企业之一，国家是企业的
唯一出资人，拥有极高的信誉保证，
能为浏阳河酒营销提供很好的信誉
平台；湖南省轻盐集团主业经营状况
十分稳定，集团每年有较高的盈利，
资金充裕；由于集团业绩好、信誉强，
已经与全省各级政府建立了较好的
联系，工作沟通容易，为浏阳河酒提
供了很好的外部公共关系环境；在多
种盐产品的长期的销售过程中，湖南
省轻盐集团在全省范围内建立了健
全的营销网络、培养了庞大的专业营
销队伍、掌握了大量的零售商和客户

的一套完整的业务档案资料，这是及
其难得的资源，这能为浏阳河酒打开
销路起到关键作用。
“此次和浏阳河酒这样湖湘知名

企业，国内一流的酒业品牌企业合
作，我们信心满满”谭春初表示。浏阳
河酒的营销理念、对市场前景分析等
方面都很切合实际；对培育市场制定
的相应营销策略等思路都十分清晰；
企业管理模式先进、信息化管理程度
高。这些都能够给湖南省轻工盐业集
团实施“非盐经济营销战略”带来新
的理念观点、锻炼营销队伍、提供样
板市场的建设。

谭春初详细介绍到：“我们对浏
阳河特曲酒的销售很有信心，我们的
目标是：努力实现销售收入破亿元大
关。并借此机会向全社会展示一个全
新的企业形象，我们不但能卖好盐，
也能卖好酒，通过实践打造一支‘一
专多能’的精英营销团队”。

有人评价，湖南省轻工盐业集团
和湖南中商浏阳河酒销售有限公司
合作，双方能够最大程度实施优势互
补，实现互利共赢。浏阳河酒无比尊
贵、气质非凡，是湘酒之“凤”，湖南省
轻盐集团营销网络庞大健全，是营销
领域之“凰”，他们的合作正是“凤”与
“凰”相遇，是“凤”与“凰”合鸣。我们
期待他们的合作唱出湘酒振兴的最
强音，带动湘酒产业振翅高飞。

■文 /尹佩佩 王珊 孙娅
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“湘盐”携手“湘酒”

———湖南轻工盐业集团与湖南中商浏阳河酒销售有限公司结成战略合作伙伴关系

△湖南轻工盐业集团股份有限责任公司总经理郭剑萍(左二)、副总经理

谭春初(左一)、湖南中商浏阳河酒销售有限公司总经理徐先忠(右二)、副总经

理邓卫华(右一)在战略合作伙伴签字仪式上

科教新村前晚差点“沦陷”

30

余保安悍然武力接管“自治小区”

只为争夺物管权：“业主想独立就别走新村的路进新村的门” 房产局将介入协调

□《208户长沙人发起物业“自治”》追踪

科教新村位于长沙岳麓区， 是长沙市

政府为了增加教师福利投入建设的，2002

年前后建成并相继投入使用。 科教新村共

五个小区，一至四区为一二期工程，属经济

适用房，第五区为第三期工程，属商品房，建

成初指定湘诚物业管理有限公司进入小区，

入住7年，整个科教新村脏乱差，盗贼横行。

2007年12月，湘诚物业公司终于在

业主的指责中撤走。 第五区208户业主

决定走物业“自治”道路，成立了“第五区

业委会”， 聘请了新的物业公司。“自治”

一年来，小区208户业主团结和睦，并且

个个都是志愿者，义务打扫卫生，修剪

花草，“第五区业委会”也得到业主们的

认可。但就在业主们开始享受“自治”带

来的果实时，矛盾接踵而至。

首先是第五区单独成立业委会的

申请被长沙岳麓区房产局以缺少独立

规划报建图为由明确拒绝。 自治意图

同时也引起了科教新村大区业委会的强

烈反对，“第五区若想独立，就别走科教新

村的路，别进出科教新村的门。”业委会主

任胡建元明确表示。

■实习记者 王梦颖

长沙岳麓区科教新村共有五个

小区， 其中第五区居民不满业委会

和大区原有物业，发动物业“自治”。

但一年来， 频遭大区业委会反对和

大区物业公司极力阻挠(详见本报4

月1日A3版、4月19日A12版)。 有人

说，第五区是块肥肉，自然物业公司

要强行进入， 好争得油水； 也有人

说，自然物业夹在中间确实难做。5

月5日晚， 第五区物业公司和大区

物业公司的矛盾终于爆发， 大区物

业公司派来近30名保安拿着铁棍

强行“攻占”了第五区，两物业公司

上演了一场“抢地盘”之战。

【爆发】

30余保安冲入第五区

昨日凌晨1时许， 记者来到科

教新村五区，第五区门前近百名业

主站在雨中，保安室两扇玻璃门只

剩下空框子，地上一片狼藉，满是

碎玻璃和被撕得粉碎的第五区物

业公司宣传牌，几个业主正在清理

现场。几个手持铁棍的男子则正被

警察带上车。不远处，鞭炮声响起，

业主说是在“欢送”“攻占”失败的

大区保安。

“当时一群人突然冲进五区，手

里还拿着铁棍，几个‘文身男’发疯

般扯下我们小区物业公司的宣传

牌。”第五区几名业主说。对峙从下

午1时开始， 近30名穿着制服的大

区保安气势汹汹直奔第五区保安

室，一进去就往外丢东西，还大声呵

斥“这地方是我们的了，你们可以滚

了。”然后把保安室里里外外的物业

公司宣传牌全撕下来毁掉， 第五区

保安立刻上前理论，双方吵得很凶。

“我们根本没想到他们会采取

暴力攻占的办法。” 第五区保安队

的李队长说，当时第五区保安有12

人，正在执勤，见到对方强行进入

保安室都气愤不已，但最终忍住没

动手。

一位业主向记者出示了一份当

时的录像。 记者看到大约下午3点

多，大区保安叫来垃圾车，准备拖走

撕下的宣传牌，很快矛盾顿时激化，

双方几十人打成一片，场面混乱，几

分钟后开始出现人员受伤情况。晚

上9点多， 岳麓区橘子洲派出所民

警赶到，晚上12点多，大区保安被

劝退，事件才算平息。

【大区物业】

将再次请岳麓区房产局协调

第五区业主一致认为挑起这次

事端的就是大区物业公司的保安，

而且物业公司是知情的， 甚至可能

在幕后指使。对此，自然物业管理有

限公司的总经理李自然有自己的说

法。“情况我完全知道， 第五区就是

我们的地盘，我们要收回来。”同时，

李自然告诉记者， 事情刚发生他就

接到消息了，并赶往现场进行谈判，

目的仍是劝退第五区物业公司。“因

为一个小区只能有一个物业公司，

否则会造成管理的混乱， 因谈判无

果，我离开了，但后面发生的事情都

知道。”

“时间长了，矛盾总要爆发。”李

自然说，此次“抢地盘”事件，他不否

认自己“走了极端”，但实属无奈，一

年来， 他曾无数次找岳麓区房产局

协调此事，但均未得到解决。无奈之下

他只能“私了”。他不排除以后还会出

现类似“抢占事件”，不过近日，他将再

次和岳麓区房产局协商， 对于科教新

村这块“烫手山芋”，只能有一个物业

公司，要么是第五区物业撤退，要么是

他“打包走人”。

□互动热线

如果你对此事想表达自己的想

法， 可以拨打本报新闻热线0731—

4326110， 也可以登录华声论坛 (bbs.

voc.com.cn)浏览事件视频发帖留言。

（长沙傅先生提供线索，奖励50元）

5月5日23点40分，岳麓区科教新村，在警方的干预调解下，持续一天的两方物业

纠纷终于“谢幕” 实习生李丹 摄

第五区“自治”之路充满坎坷

□事件回放


